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CE2 Français                                                               Les suffixes 
  



 
  Les suffixes 
 
 
❖ Pour former des nouveaux mots de la même famille, tu ajoutes des 

  lettres après le radical. Ce sont les suffixes. 
 
   
  Exemples :       Qui fait du piano                            pianiste 

                            De manière rapide                         rapidement 

                            Petit camion                                   camionnette 

 

❖ Les suffixes ont également une signification et modifient le sens d'un  
  mot. 
 
 
  Exemples :        
 
 
  - et ou - ette = petit                                petite maison = maisonnette     

  - iste = qui fait, qui s'occupe de             qui fait du trapèze = trapéziste 

  - able, - ible = qui peut être                   qui peut être lavé   = lavable 

 

❖ Les suffixes peuvent changer la nature des mots. 
 
 
  Exemple :          une émotion = nom commun 
 
   
                                    émotionnel = adjectif 
 
 
   
 
 



Je m’exerce : 
 
 
Exercice 1 :  Sépare avec un trait vert le radical et le suffixe : 
 
Exemple : gran deur 
 

1) travailler                                                         4) habileté 

2) maladif                                                           5) parachutiste 

3) réalisable                                                       6) toiture 

 

Exercice 2 :   Rassemble les mots ayant le même suffixe : 

 

aviation – pensif – matinal – actif – action – banal  

 tardif – abdominal – invention 

1) _______________________________________________________ 

2) _______________________________________________________ 

3) _______________________________________________________ 

 
Exercice 3 :   Relie ensemble les mots ayant le même radical  
                       mais des suffixes différents : 
  

Passer •  •  Parler 

Éventuellement •  •  Impressionner 

Un parlement •  •  Passage 

Impressionnable •  •  Une éventualité 



Les corrections : 
 
 

Exercice 1 :  Sépare avec un trait vert le radical et le suffixe : 
 
Exemple : gran deur 
 

1) travaill er                                                        4) habile  té 

2) malad  if                                                         5) parachut   iste 

3) réalis able                                                      6) toit  ure 

 

Exercice 2 :   Rassemble les mots ayant le même suffixe : 

 

aviation – pensif – matinal – actif – action – banal  

 tardif – abdominal – invention 

1) aviation/action/invention 

2) pensif/actif/tardif 

3) matinal/banal/abdominal 

 

Exercice 3 :   Relie ensemble les mots ayant le même radical  
                       mais des suffixes différents : 
  

 Passer 
•  

•  Parler 

Éventuellement 
•  

•  Impressionner 

Un parlement •  •  Un passage 

Impressionnable •  •  Une éventualité 


